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No dia seis de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu-se o Colegiado do Mestrado Profissional
em Tecnologias Sustentáveis do Instituto Federal do Espírito Santo, às quinze horas, por
Webconferência, sob a presidência da professora Mariângela Dutra de Oliveira, com a
presença dos seguintes membros: Jacqueline Rogéria Bringhenti, Kingston Soares, Mario
Mestria, Rosana Vilarim da Silva, Shirley Peroni Neves Cani e da representante discente: Luiza
Milagres, além dos professores: Arlan da Silva Gonçalves e A pauta constaChristian Mariani. 
dos seguintes itens: 1. Informes; 2. Requerimento de qualificação; 3. Solicitação de
coorientação; 4. Processo seletivo (2022 complementar e 2023); 5. Discussão do

A Prof. Mariangela Dutra inicia a reunião solicitando aprovação para inclusão deregulamento. 
mais um ponto de pauta que foi6. Discussão da planilha de orçamento do PROAPEM, 
aprovado por unanimidade : A coordenadora informa sobre o resultado. Item 1 Informes
preliminar do edital Pesquisador Capixaba da Fapes, no qual os professores Arlan e Clainer
foram selecionados. Ainda informa sobre a proposta PROAPEM, pedido aos professores que
revisem a produção inserida no Anexo II do edital, enviado por email, no intuito de melhor a
pontuação relativa à produção docente e discente. Por fim informa que irá solicitar aos
professores apoio no preenchimento dos dados da coleta Capes 2021-2024 previsto para
envio em 20/05/2022. A coordenadora iniciou aItem 2 – Requerimento de qualificação. 
apresentação da solicitação de qualificação indicando que o professor Mário Mestria
protocolou um novo pedido de qualificação do aluno Rafael Denerson, após ter sido reprovado
no exame de qualificação, além dos novos pedidos de qualificação das alunas Ludmila
Esteves (da profa. Mariângela Dutra), Priscila Ribeiro (do prof. Pablo Rodrigues) e Thays
Emanuela (da profa. Jacqueline Bringhenti) e Jéssica da Silva (da profa. Danieli Soares). O
professor Arlan salientou a importância da divulgação prévia das defesas entre os alunos do
programa e professores. O professor Mário relatou alguns problemas que vem enfrentando na
orientação do aluno Rafael, como o não cumprimento de pontos previamente combinados em
reunião. O professor Mário tem dúvidas se o aluno conseguirá atender todas as solicitações
exigidas pela banca de qualificação e pontuou a possibilidade do aluno ser desligado do
programa. A professora Mariângela salientou que devem ser realizados esforços por parte do
orientador e do aluno para que a orientação continue e que o desligamento do aluno
aconteceria somente como última opção. A professora Shirley pontuou que as queixas
levantadas pelo professor Mário estavam muito concentradas na redação do texto e em
diversos problemas na parte técnica do documento da qualificação realizada pelo aluno e que
este era um problema que poderia ser resolvido até a defesa final. A professora Shirley
também sugeriu a inclusão de um coorientador da área de potência para ajudar na condução
dos trabalhos. O professor Arlan disse que concorda que uma nova oportunidade seja dada ao
aluno Rafael, mas que a ideia de se desligar os alunos do programa que não mostram
interesse ou se recusam a atender as solicitações do orientador, também deve ser
considerada. Após discussão e apreciação dos documentos todos os pedidos foram aprovados
por unanimidade. A coordenadora iniciou aItem 3. Solicitação de coorientação. 
apresentação dos pedidos de coorientação: solicitação do professor Pablo para incluir Josemar
Simão como coorientador do aluno João Thomaz; solicitação da professora Mariângela para
incluir Márcia Lima como coorientadora da Ludmila Esteves; solicitação do professor Christian
para incluir Lorena Scopel como coorientadora da Ariana Oliveira; solicitação do professor
Clainer para incluir Marcelo Brunoro como coorientador do Vinícius Dutra. Todas as



solicitações foram aprovadas por unanimidade. A professora Rosana informou que a aluna
Isabela Giacomin pretende protocolar o pedido de trancamento do curso. Item 4. Processo

A coordenadora apresentou o edital do processoseletivo (2022 complementar e 2023). 
seletivo de vagas remanescentes. Ela levantou a hipótese de serem ofertadas disciplinas como
metodologia e seminários aos ingressantes para que eles não cursassem as disciplinas fora da
ordem. As professoras Rosana e Shirley disseram que em uma turma criada com vagas
remanescentes em 2018 os alunos ingressaram cursando disciplinas ofertadas regularmente
no segundo semestre e que não houve prejuízo ao seu desenvolvimento dentro do curso. Esse
assunto ficou para ser melhor discutido quando da definição de disciplinas para o semestre
2022/2. Quanto ao Processo seletivo para ingresso em 2023/1, informou que a comissão já
está trabalhando e que está em fase de definição das vagas ofertadas pelas linhas. O
professor Mário sugeriu que a comissão do processo avaliasse o retorno da prova escrita
como uma das etapas do processo. O Kinglston disse que a comissão tem discutido a
possibilidade de retorno das provas.  A coordenadora Item 5. Discussão do regulamento. 
sugeriu que todos façam uma leitura do regulamento, encaminhado por email já com revisões
e comentários, para discussão em uma nova reunião. Foi consenso realizar uma reunião
extraordinária para finalizar a revisão do regulamento. A professora Rosana ficou de finalizar
uma proposta para o Indprod com a comissão antes de trazer para a discussão do grupo  Item

A Coordenadora apresentou como ela6. Discussão planilha de orçamento do PROAPEM. 
fez a distribuição do valor de R$300.000,00 previsto no edital. Os participantes da reunião
fizeram sugestões em relação à distribuição dos valores entre passagens/diárias, bolsas e
material permanente. Em relação ao montante previsto para material permanente, ficou
definido que cada linha teria um valor próximo a R$27.000,00 para solicitar o pedido. As linhas
1 e 2 já haviam apresentado suas demandas e foi dado um prazo até dia 09/05/2022 para que
a linha 3 enviasse sua proposta. Sem mais nada a acrescentar, a reunião foi encerrada as
dezessete horas e trinta minutos, e eu, Mariângela Dutra, lavrei esta ata, que será submetida à
aprovação de todos os presentes. Os professores que não estão relacionados no corpo do
texto da ata na forma de participantes da reunião receberão a ata para ciência de seu
conteúdo, não sendo responsáveis pelas deliberações ocorridas.
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